



Foto: M. PIA NAVAILLAN



PRECISO nos respondió el general Matthei, cuando le pedimos precisiones sobre los temas que hoy se ven más candentes y, a veces, difusos...

Con su clásico estilo alemán:

— Las precisiones yo las voy entregando cuando me parece oportuno. No antes. No es que no tenga las ideas completamente claras. Pero en política hay que actuar con estrategia... y las cartas se ponen sobre la mesa cuando corresponde hacerlo.

De vuelta de su viaje a China tomó esa decisión —la de mostrar cartas— respecto de un punto: el momento en que se hará el próximo plebiscito. Dos veces lo repitió esta semana para que quedara bien claro: no será antes de septiembre de 1988.

Y en esta conversación larga y tendida con "La Segunda", en que

puso de manifiesto otra característica suya —la del hombre acogedor, entretenido y hasta didáctico para expresarse— decidió entregar otras precisiones más.

— Así como usted ha revelado que la fecha del plebiscito se decidió en un acuerdo que ya tomó la Junta, ¿puedo preguntarle si hay acuerdo ya tomado sobre el candidato?

— No, aún no. Faltan tres cuartos de año, casi un año entero, para tomar ese acuerdo.

— ¿Y cuál es el acuerdo exacto respecto de la calidad de civil o militar que deberá tener el candidato y después el Presidente, en caso de ganar la opción propuesta por la Junta?

— El acuerdo, tal como lo dijo el general Gordon, es que el próximo Presidente va a ser un civil.

— El candidato, entonces, ¿puede ser militar?

— Sí, puede ser militar.

— Usted, ¿cuánto de su tiempo actual está invirtiendo en la preocupación por el próximo plebiscito?

— Aún nada, prácticamente nada... falta mucho tiempo.

En la conversación, nos asomamos también a otro tipo de "precisiones", como las que tienen que ver con el gasto militar. También hablamos de Estados Unidos y de la enmienda Kennedy... De las exportaciones de aviones... de los nuevos que está fabricando la Fach en ENAER... De sus kiwis que comienzan a producir este año...

Viene encantado el general Matt-

hei con todo lo que vio y vivió en la China. Ya colocó en su oficina del Diego Portales un recuerdo traído de allá... una espada retráctil, del más puro estilo mandarín.

Le comentamos que le ha dado un aire inusualmente "home" a una oficina tan oficial como la del Diego Portales. Observación que le gusta, porque se ha empeñado en que así sea... "Yo mismo ordeno mis estantes con los libros que me interesan", nos dice mostrándonos su colección sobre aviones, en inglés... así como las figuras que especialmente para él ha tallado un artesano (Gutiérrez, aunque se firma al revés) y que representan a oficiales de la aviación con los distintos uniformes ("así era el que usábamos cuando yo entré"..."éste es el moderno").

Después de ahondar en la cantidad de experiencias y lecciones que trajo de esos diez días en que recorrió China, pasamos a la "continencia".

NUEVOS AVIONES SE ESTAN FABRICANDO EN CHILE MIENTRAS AUMENTAN EXPORTACIONES DEL "PILLAN"

Nos adelanta el general Matthei que están por salir nuevos aviones "made in Chile". Mucho más sofisticados que el "Pillán", y también más caros. Uno es un nuevo modelo

para práctica avanzada de acrobacia. Y el otro es uno para la enseñanza especializada de vuelo por instrumentos. Un "chicote", tal como lo explica, el que, por ahora, será sólo para el uso de la Fuerza Aérea chilena.

El bien probado "Pillán", en cambio ("yo lo definiría como un modelo excelente y barato") se ha abierto ya, plenamente, a los mercados de exportación, cosa que, sin duda, lo enorgullece.

Ya se vendieron quince a un país latinoamericano, cuenta, aunque por compromiso no revela el nombre del cliente. Y hay 10 más en avanzada negociación...

SI EE. UU. LEVANTARA LA ENMIENDA KENNEDY, YA NO LES COMPRARIAMOS

El alegre diagnóstico nos lleva a preguntarle, entonces, por los mayores gastos que para la Fuerza Aérea, pensamos, puede seguir ocasionalmente la famosa enmienda Kennedy, al prohibir que Chile compre materiales y respuestos para defensa en los Estados Unidos.

El tema lo pincha como un alfiler.

— Nosotros no tenemos ningún problema con ninguna enmienda. Arreglamos completamente ese problema. Hemos aprendido a vivir con ellas y hemos probado, incluso ahora, para el 19 de septiembre,